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КТО БУДЕТ 
РОДИНУ 
ЗАЩИЩАТЬ?
Как-то само собой получилось, 
что праздник 23 февраля, 
который сегодня называется 
Днем защитника Отечества, 
постепенно
трансформировался в нечто 
вроде 8 марта для всех без 
исключения мужчин. Может 
быть, это в какой-то мере 
оправданно, так как 
Конституция гарантирует нам 
равные права и не иметь своего 
праздника мужчинам просто- 
напросто обидно. Но есть 
категория людей, для которых 
23 февраля -  самый главный 
праздник в году. Это те, кому 
уже довелось защищать 
Родину, интересы нашего 
государства с оружием в руках, 
те, кто и сегодня готов это 
сделать при первой 
необходимости. Люди, которые 
и в мирное время носят 
военную форму...
Торжественно отмечать этот 
праздник -  одна из традиций 
нашего университета. И в этом  
году 22 февраля в 16 часов в 
актовом зале главного корпуса 
соберутся преподаватели, 
сотрудники, вчерашние 
курсанты, уже пополнившие 
ряды офицерского корпуса, 
выпускники факультета 
военной подготовки, участники 
Великой Отечественной войны, 
боевых действий в 
Афганистане, Чечне и других 
регионах, офицеры запаса. 
Будет вынос знамен, почетный 
караул и, конечно же, 
почетные гости.
102 воспитанника факультета 
наденут погоны и станут 
офицерами.
А 21 февраля преподаватели и 
лучшие курсанты факультета 
поедут в госпиталь, с двумя 
телевизорами в подарок и для 
того, чтобы просто навестить 
раненных в Чечне 
военнослужащих.
Им есть о чем поговорить...

О праздниках 
и буднях факультета 
военной подготовки - наш 
разговор с его начальником, 
полковником Леонидом 
Васильевичем ХАБАРОВЫМ.

-  Что бы вы хотели пожелать своим кол
легам и воспитанникам накануне праздни
ка?

—  Удачи, здоровья, ум а -р азум а . Не быть 
овцой -  волки найдутся. Не быть пеш кой  в 
чьей -то  игре -  быть хозяином  жизни.

-  Не наблюдается ли в последние годы 
снижение престижности военных специаль
ностей?

—  Напротив, престиж  этот растет. Пери
од тотального  развала наш его государства  
закончился, активизирую тся защ итные ф ун 
кции народного организма. Число ж елаю щ их 
учиться на наш ем ф акультете увеличивает
ся, растет конкурс: так, на каф едре развед
ки он составляет 5 человек на место.

-  Как расценивают сегодня военные дей
ствия в Чечне преподаватели факультета и 
студенты?

—  Заявления ш ести наш их оф и церов  с 
просьбой о направлении в Чечню лежат у ко 
м ан дую щ его  вой скам и  округа. М олодеж ь  в 
сво и х  оц ен ках  о ри ен ти руется  п р е и м у щ е 
ственно на средства массовой  инф ормации , 
которые вначале освещ али эту военную  кам 
панию «за упокой», но в последнее время их 
тон резко переменился «во здравие». П охо 
же, С М И  довольно  прочно встали на патрио
тические позиции.

-  Каков уровень подготовки ваших вос
питанников по сравнению с курсантами во
енных училищ?

—  Вот у меня целая папка отзывов о на
ш их курсантах . Берем  сверху  наугад. Это о 
наш их танкистах: «Уровень под готовки  ва
ш их курсантов оцениваю  выше, чем некото
рых кадровы х оф ицеров» . П одпись  ком ан 
ди ра  ди ви зи и , п ол ко вн и ка  Ч е р н о м о р ди н а . 
Кстати, по итогам  1 9 9 8 -1 9 9 9  учебного  года 
каф едра танковы х войск была признана л уч 
шей. А  вот благодарность от начальника глав
ного разведы вательного  управления в адрес 
наш их разведчиков. В соревнованиях среди 
п роф ессионалов  -  групп спецназа, в кото 
рых участвовали 10 команд, они заняли тре 
тье место. Такие отзывы  мы  регулярно полу
чаем о курсантах всех наш их каф едр.

-  А что вы можете сказать о девушках, 
которые учатся на кафедрах радиационной, 
химической, бактериологической защиты и 
разведки?

—  То, что они во м ногом  даю т ф ору  ребя
там , п ревосходят их по прилеж анию , у си д 
чивости , а часто и по сообразительности . В 
2001 году первая группа девчат получит по 
гоны. Скоро наш им  девуш кам  предстоит о с 
ваивать прыжки с параш ю том . Испытание не 
из легких. Но военная подготовка предпола
гает го то вн ость  человека  к с а м ы м  н е о ж и 
данны м  и экстрем альны м  ситуациям , так как 
п ол н остью  человек  р а скры вае тся  то л ько  в 
м ин уты  оп а сн о сти . А вообщ е  ребята у нас 
очень хорош ие. Не боятся трудностей, но и з
бегаю т нудности ...

23 февраля - День защитника 
Отечества. С ПРАЗДНИКОМ !
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Военные действия в 
Чечне продолжаются... 
Но в отношении к этой 
войне действительно 
многое переменилось. 
Помните, как матери 
рвались на место 
службы своих сыновей, 
чтобы забрать их 
домой, увезти 
подальше от грохота 
взрывов, крови, ужаса 
смерти? Что-то не 
слышно в последнее 
время о таких случаях. 
Хотя страх матери за 
жизнь сына и ни с чем 
не сравнимая боль при 
его утрате меньше
-  Г ,быть не могут. Даже 
сознание того, что 
кровь эта пролита не 
бесцельно, не поможет. 
Не облегчит страданий 
и то, что Родина 
посмертно наградила 
их своими орденами... 
Единственное, что мы 
можем сделать -  это 
помнить погибших 
в Афганистане и Чечне 
ребят.

Среди них -  четыре 
студента УГТУ-УПИ:

ГЛЕБ МАЛЕВИЧ 
АЛЕКСЕЙ ГЛУХИХ 

СЕРГЕЙ ГОРОДЕЦКИЙ 
АНДРЕЙ ГОРЯЧЕВ

набор для разведчицы
«Пойти» в разведчики хотят 
очень многие: и юноши, и 
девушки. Не случайно кафедра 
разведки считается на военном 
факультете самой престижной. 
Тем более что подготовка по 
этой специальности -  
прерогатива УПИ-УГТУ, 
ни в каком другом российском 
вузе разведчиков не готовят.

То, что на эту каф едру  стремятся  многие  
девуш ки , на ф акультете никого не удивляет. 
Никто здесь не оспаривает то, что «у войны -  
не женское лицо». Но исторический опыт под
тверждает, что в годы самы х тяжких для стра
ны испытаний женщ ины  никогда не остаются в 
стороне, и воевать их вынуждает жестокая не
обходим ость . П оэтом у желание девуш ек по
лучить военную специальность, объясняется не 
только  их наивны м  представлением  о ее ро 
мантичности, стремлением к эмансипации, са
моутверждению , хотя, может быть, и эти моти
вы в какой -то  степени име
ют место. Сейчас женщ ин в 
армии служ ит гораздо боль
ш е, чем  нам каж ется . Р а 
диосвязь -  специальность, в 
о б щ е м -т о ,  т р а д и ц и о н н о  
ж е н ск а я . В го ды  В ели кой  
Отечественной войны в на
ш ем городе работала школа 
радистов, и обучались в ней 
преимущ ественно женщ ины.

На кафедре разведки де 
вуш ки тоже осваивают спе
ц и а л ь н у ю  р а д и о с в я з ь . И 
парням ни в чем не уступа
ют. Как-то  на каф едру при

шли журналисты  одного из местных телекана
лов, и, увидев девчат, не без сарказма, стали 
их расспрашивать: «Вы -то  что здесь делаете? 
В а м -то  это зачем ?»  Командир  взвода, ни на 
минуту не задум авш ись , ответила им вопро 
сом  на вопрос: «А кто Родину защ ищ ать будет? 
Такие, как вы?» Ж естко, по-военному...

Н уж но ли б удущ ем у  разведчику  обладать 
каким и -то  специф ическими  качествами? Эру
диция, внимательность, хорош ая память, с о 
образительность -  это, так сказать, обычный 
«дж ентльм енский»  набор для разведчика. К 
нему П .Д .Д емеш ко , начальник учебной части 
ф акультета, который до П .Д .Кулева возглав
лял каф едру разведки, присовокупляет «чест
ность». И разъясняет далее: «Понимаете, каж
дый человек по природе своей разведчик. С 
детства. Узнавать каждый день новое и новое 
об окруж аю щ ем  тебя мире -  разве это не раз
ведка? М ногое из того, чему мы учим, человек 
хранит в п од со зн ан и и  с детства, просто  он 
никогда об этом  всерьез не задумывался. В на

ш ем  д ел е  ф и зи ч е с к а я  
подготовка -  не главное. 
На первом месте -  знания, 
навы ки. П обеж даю т, как 
д а в н ы м -д а в н о  известно, 
не числом, а умением . Я 
бы сказал , ум ен и ем  д у 
мать. 1/1, конечно  же, во 
время боевых действий».

Преподаватели каф ед 
ры разведки вправе гор
диться своими  воспитан
никами . Они п рям о -та ки  
рвутся вступить в сопер 
ничество с проф ессиона
лами. С 1994 г. они уча
ствуют в окруж ны х сорев
нован иях  « спецназа» : в 

прош лом  году из 10 команд они за 
няли третье место. В 1996 г. на пер
венстве Вооруж енных Сил РФ  из 14 
команд  -  седьмое. Никто не при
нуждает ребят к участию  в этих со 
ревнованиях, тем не менее, м н о 
гие из них только для того, чтобы 
поехать  на них, д о ср о чн о  сдаю т 
сессию , «ф орсирую т»  подготовку 
к защите дипломны х работ. Патри
отизм может проявляться и в боль
ш ом , и в малом...
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«Я стою посреди
тишины».

Для полковника Павла Дмитриевича Кулева, начальника кафедры разведки, эта 
потребность нашла выражение в графике иживописи, он рисовал даже в 
Афганистане.
А подполковника Геннадия Семеновича Кунявского знают на военном 
факультете как автора и исполнителя песен под гитару.
Вот строки из его блокнота...

Долго искать таланты 
на военном факультете 
не приходится, причем 
самые разнообразные. 
Видимо, суровая 
военная профессия 
предрасполагает 
к тому, что у человека 
возникает потребность 
заниматься 
чем-нибудь «для 
души».

Я стою посреди тишины, 
Теплый ветер листвою играет. 
И дурманит нас запах весны, 
И с природой душа оживает.
А как холод арктических бурь 
Вдаль уходит, то через границы 
Под российскую нашу лазурь 
По весне возвращются птицы...
... Повидал я в афганских горах 
То, что стало кровавою былью,
А потом на гобийских ветрах 
Надышался монгольскою пылью.
Но повсюду, в горах и песках, 
Снится лес среднерусской равнины, 
И как будто держу я в руках 
Горсть пахучей созревшей малины.
Нам достались лихие года,
То Россию история судит,
Но она, я уверен, всегда 
Была, есѣ и, конечно же, будет.
И как феникс, из пепла восстав, 
Всем для счастья откроет границы, 
Чтоб в Россию из разных держав 
Россияне слетались, как птицы.

Опаленные 
войной
Сегодня они заняты 
преподавательской работой —  
звучит вполне мирно. Правда, 
преподают они на факультете 
военной подготовки ...
ХАБАРОВ Л.В., полковник. 
Афганистан. Два ранения. Орден 
«Боевого Красного знамени». 
ДЕМЕШКО П.Д., полковник. 
Афганистан, Чечня. Орден 
«Красной Звезды», медаль «За 
боевые заслуги», орден «Звезда» 
республики Афганистан.
РЯБОВ В.В., полковник. 
Афганистан. Орден «Красной 
Звезды», медаль «За боевые 
заслуги».
ЗАДЕМИДКОС.А., полковник. 
Афганистан. Орден «Красной 
Звезды».
КУЛЕВ П.Д., по1 лковник. 
Афганистан. Орден «Красной 
Звезды».
БУГРОВ О.О., подполковник. 
Чечня. Тяжелое ранение. Ордена 
«Мужества» и «За военные 
заслуги».
ТИТАРЕНКО Е.П., подполковник. 
Афганистан. Медаль «За боевые 
заслуги».
ВОЛОШИН Л.В., подполковник. 
Чечня. Медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством».
КУНЯВСКИЙ Г.С., подполковник. 
Афганистан. Орден «Красной 
Звезды».
ЧУРКИН В.А., полковник. 
Афганистан.
КОЛОБОВ В.А., полковник. Ирак, 
Сирия, Ангола.
БАЙКОВ В.А., полковник. 
Афганистан. Орден «Красной 
Звезды».
ДЕНИСОВ С.Г., подполковник. 
Афганистан. Орден «Красной 
Звезды».
ГАССАН С.Л., подполковник. 
Афганистан. Орден «Красной 
Звезды».
КУЛИШ Е.В., подполковник. 
Афганистан. Орден «Мужества» 
КАЗАНСКИЙ С.В., полковник. 
Афганистан. Орден «Звезда» III 
степени республики Афганистан. 
ТОМИЛОВ A.B., полковник. 
Афганистан. Орден «За службу 
Родине в ВС СССР» III степени. 
ЛЯЛЬКОВ С.А., полковник. 
Афганистан. Два ранения. Ордена 
«Боевого Красного знамени», 
«Красной Звезды».
ЧЕРЕПАХИН A.A., майор. Чечня. 
Орден «Мужества».
МИХАНКОВ Д.Г., майор. Чечня. 
Орден «Мужества».
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Юбилей -  дело 
серьезное

Питер!
В каникулы две группы наших 
студентов совершили 
экскурсию в Санкт-Петербург. 
Дело даже не в том, что 
многие посетили этот город 
впервые.
«Нам жаль тех, кого не было с 
нами, —  пишет в редакцию 
Евгений Белов, —  тех, кому 
нечего рассказать о своих 
каникулах друзьям и близким. 
А Питер... Это буря эмоций, 
незабываемые впечатления, 
новые друзья, с которыми, 
кажется, никогда не 
расстанешься.
Во время поездки у нас 
кипела бурная жизнь. Трудно 
передать словами все ее 
очарование.
Жаль того, кто не ходил по 
дворцовым залам, не 
любовался мраморными 
статуями, кто не пел, не 
смеялся, не мечтал вместе с 
нами.
В музеях спокойные и тихие, 
внимающие каждому слову 
экскурсовода, к вечеру мы 
являли собой тайфун, ураган! 
Питерские тусов 
приводящие в 
восторг самого 
спокойного и 
уравновешен
ного из нас, 
запомнятся не 
только нам: 
теперь все 
знают, что 
студенты УПИ 
способны  
поставить на 
уши
полстолицы, 
несмотря на то, 
что она 
северная».

В жизни каждого человека случаются 
юбилеи. Кажется, что до п-летия еще 
очень далеко, а оно уже тут как тут. Надо 
сказать, что для юбиляра это событие, 
требующее большого напряжения сил. 
Причем, чем больше заслуг у виновника 
торжества, тем больше и радостей, и забот 
приносит ему этот день.
Думается, что это предположение можно 
высказать и по поводу прошедшего 
недавно юбилея проректора по учебной 
работе Владимира Ивановича ЛОБАНОВА.

В 1963 году он закончил металлургический 
ф акультет УПИ, поработал на производстве, в 
проектном институте. Потом были учеба в ас
пирантуре на каф едре металлургических пе
чей УПИ  и защита кандидатской диссертации в 
1972 году. Вся его последующая трудовая био
графия неразрывно связана с нашим вузом. В 
1985 году В .И .Лобанов защ итил докторскую  
диссертацию , был деканом металлургическо
го факультета, а с 1989 года он -  проректор по 
учебной работе, с 1998 -  зав. кафедрой «Теп
лоф изика  и инф орматика в металлургии».

Владимир Иванович известен как о сново 
полож ник нового в металлургической тепло
технике научного направления, связанного со 
слоевы м  сж иганием  газа при подготовке ж е
лезорудного  сы рья . Ш ирокий круг его науч
ных интересов нашел отражение в более чем 
260 работах: среди них 2 монограф ии, 16 учеб
ников и учебных пособий для вузов, 36 автор
ских свидетельств, 6 зарубежных патентов. 28 
публикаций представлены  в зарубеж ны х из
даниях и в трудах 20 меж дународных конф е
ренций.

Его обязанности как проректора по учебной 
работе широки, многообразны  и чрезвычайно 
ответственны : соверш ен ствовани е  учебного  
процесса, его гуманитаризация и инф ормати

зация, внедрение многоуровневой  подготовки 
специалистов, меж дународная кооперация уни 
верситета по вопросам  интернационализации 
учебных планов и гарантии качества образова
тельных услуг... Владимир Иванович -  ответ
ственный редактор раздела ж урнала «Сталь», 
член президиума А ссоциации  металлургичес
кого образования, член Академии инженерных 
наук РФ . Трудно даже перечислить как обязан
ности, так и заслуги  этого человека. Добавим 
только, что к его почетным званиям «Отличник 
высш ей школы», «Изобретатель СССР» недав
но добавилось еще одно -  «Заслуженный ра
ботник высш ей ш колы  Российской  Федерации».

А  уже безотносительно к его регалиям и зва
ниям хочется сказать, что это человек, кото 
рый очень многое делал и делает для укрепле
ния лучш их традиций УГТУ  и в течение многих 
лет со храняет в своей  д уш е  п о -студ ен че ски  
пылкую  лю бовь к своей A lm a mater. Редакция 
«ЗИКа», например, очень благодарна ему за то, 
что, несмотря на огромную  занятость, Влади
мир И ванович остается б ессм ен ны м  предсе 
дателем комитета по проведению  традицион
ной эстаф еты  на приз нашей газеты. Ж елаем  
юбиляру как можно больш е успевать, как можно 
меньш е уставать и всегда оставаться верным 
своей «первой любви» -  УП И -УГТУ .

В се флаги в гости... Стройфак готовится к второму 
региональному туру смотра-конкурса 
строительных специальностей. Он 
пройдет в начале марта у нас в УГТУ. В 
олимпиадах примут участие студенты 
университетов и академий -  участников 
Ассоциации строительных вузов. А на 
конкурсе дипломных проектов будут 
определены работы выпускников 98-99 
гг. Лучшие попадут в третий тур, который 
пройдет в Москве.
3 марта состоится научная конференция 
«Строительство и образование», по 
материалам которой будет опубликован 
сборник научных трудов, содержащий 
более 120 статей. Членами редколлегии 
являются деканы строительных 
факультетов вузов -  участников АСВ.
Наш факультет готовит еще и интересную 
культурную программу для гостей. В 
планах -  экскурсии по историческим 
местам УГТУ  и г.Екатеринбурга.



Три школы 
Валерия Язева
Наш корреспондент встретился с Валерием Язе

вым —  выпускником физхтеха, основателем кор
порации «Ява», депутатом Государственной Думы 
—  в Либеральном клубе журналистов, который 
работает в Музее молодежи под патронажем ф он 
да Ф.Науманна.

Выпускники УПИ —  частые гости этого клуба, 
известного тем, что сюда приглашают не просто 
политиков, руководителей, но мыслящ их и владе
ющих информацией лю дей— тех, с кем интересно 
обмениваться мнениями.

-  Я считаю, что прошел три школы в жизни, -  
говорит Валерий Язев. -Первая -  это физтех, где 
студентов во время глубокой фундаментальной 
подготовки убеждают в том, что нет на свете нере
шаемых задач. Про стройотряды уже столько все
го сказано... И я не исключение.

Вторая школа -  УЭХК (злектрохимкомбинат в 
Новоуральске) -  школа жесткой технологической 
и просто дисциплины. У меня было 150 секретных 
и 250 служебных инструкций -  вот это уровень 
подхода к решению технологических задач! Здесь 
я научился работать, учитывая 150 факторов, 20 
из которых -  успех, 70 -  неуспех, и 60 -  «фифти- 
фифти».

Третья школа -  Газпром. 9 лет в Заполярье... 
Когда в голую тундру приезжают шесть человек и 
начинают строить компрессорную станцию; по
мню была страшная пурга, а у нас мука для пе
карни закончилась... Для меня это время -  школа 
самостоятельности, ответственности, школа управ
ления людьми.

Валерий Язев не скрывает, что он человек со 
стоятельный. Свою депутатскую зарплату он пере
числяет в детский дом. Получая дивиденды, ф ор 
мально он в «Яве» не работает, но о корпорации 
говорит, как о своем любимом детище.

В этом году ее оборот превысит 1 миллиард руб
лей, в корпорации работают около 6,5 тысяч чело
век. Помимо строительства газопроводов, дорог, 
газификации городов и поселков, «Ява» занима
ется инвестициями, экспортирует древесину, хрус
таль, покупает заводы и фабрики, торгует нефтью 
и нефтепродуктами.

В своей политической деятельности Язев, разу
меется, отстаивает интересы бизнеса.В Думе про
шлого созыва возглавлял подкомитет по топлив
ным ресурсам.

В декабре на выборах в Госдуму по одноман
датному тагильскому округу он набрал 46,5%, про
тив всех кандидатов здесь проголосовали 13%, —  
ни в одном другом округе Свердловской области 
неттаких убедительных результатов. Но движение 
«Наш дом -  Россия», региональное отделение ко

торого он возглавляет, по сути проиграло кампа
нию. На недавнем съезде НДР В.Язев критиковал и 
стратегию, и тактику своей партии. В частности, за 
неумении извлекать плюсы из минусов. «А кто умеет 
это делать?» —  спросили у В.А., он ответил: «Кин- 
дер-сю.рприз, например...»(Кириенко).

Чувствуется, что Язев явно недолюбливает пра
вых (СПС и «Яблоко»), отзывается о них довольно 
резко, считая, что их основные спонсоры —  аме
риканцы, целью которых является ослабление Рос
сии. С правыми он расходится и в отношении к 
естественным монополиям. «Эти структуры —  ар
матура федерализма в России, залог ее междуна
родной конкурентоспособности. Нужно усиливать 
роль государства в их деятельности, добиваться, 
чтобы монополии отдавали стране как можно боль
ше. Я категорически против их дробления».

Что касается левых фракций в Думе, то Язев го
ворит: «Надо считаться с реалиями. Надо уважать 
логику соперников, не говоря о вождях». Он счи
тает, что исполняющий обязанности президента и 
его команда, создавшие альянс «Единства» и КПРФ, 
на самом деле показали, кто в доме хозяин. В итоге 
Кремль приручил коммунистов и указал место пра
вым с их непомерными амбициями, которые вооб- 
ще-то должны соответствовать пяти процентам го
лосов избирателей, и не более того. С другой сто
роны, правым дали возможность сплотиться, те
перь они стали согласовывать свои позиции.

Валерий Язев подчеркивает: «Я— государствен
ник, моя стезя —  созидательное законодательство; 
считаю, что депутат Госдумы должен заниматься 
делами российского государства в целом». Несмотря 
на резкие антиамериканские реплики, высказыва
ния против Гусинского, Березовского и их зару
бежных партнеров, Валерия Язева трудно отнести к 
разряду «махровых» политиков. Хотя бы потому, 
что он говорит: «Я строю церкви, но это —  не глав
ное. Важно повысить материальный уровень жиз
ни». Он считает, что нужно как можно скорее при
нимать закон о земле, позаботиться об энергообес
печении растущего производства и снизить нало
говую нагрузку на фонды оплаты труда, чтобы ми
нимальная зарплата у нас поднялась до 2 тысяч 
рублей. Неплохо бы...

Импонирует и то, что Язев не призывает сту
дентов мыслить в государственном масштабе. Их 
задача -  расти, богатеть и набираться жизненно
го опыта. В.А. с должным вниманием отнесся к пла
нам «Весны УПИ», и нам приятно сообщить напос
ледок, что Фонд Язева (есть такая организация) 
принял решение стать спонсором межвузовского 
фестиваля.

Наша 
справка
Валерий Афонасьевич Язев 
родился в 1949 г. 
в Пермской области, 
на физико-технический 
факультет УПИ он поступил 
в 1968 г..

Каждое лето работал 
на целине, пройдя путь от 
рядового бойца до командира 
зонального штаба ССО. 
Хорошо учился, занимался 
наукой —  был распределен в 
Свердловск-44 (Новоуральск, 
УЭХК), где проработал почти 
десять лет, затем —  восемь лет 
на Севере, в
«Тюментрансгазе». В 1991 
году создал кооператив, 
в 1995 стал президентом 
корпорации «Ява».

Политическая деятельность.
В 1996 г. избран депутатом 
Палаты представителей ЗС  
Свердловской области, в 
1997-м —  депутатом Госдумы  
от движения НДР, в 1999-м —  
депутатом Госдумы по 
одномандатному округу. 
Эксперты считают, что он 
входит в «двадцатку» 
сильнейших лоббистов, имя 
Язева называют среди ста 
самых влиятельных 
политиков России.

Известен своей 
благотворительной 
деятельностью, удостоен 
награды святейшего 
патриарха Алексия II —  
орденом Святого Сергея 
Радонежского. В.Язев —  один 
из инициаторов создания 
Клуба выпускников УПИ.

С женой познакомился 
еще в УПИ, 
у них трое детей.



НШІШІ
УГТУ-УПИ, ул. Мира, 19. Тел. редакции 75-47-70 
Подписано в печать 05.02.2000. Тираж - 999 экз. 
Редактор Е. Букаева, корреспонденты И. Куприянова, 
Д.Букаева, фотокорреспондент А. Дышаев.

ИНДУСТРИАЛЬНЫЕ

Защищать 
Отечество нужно 
во всеоружии, на 
любых фронтах.
Быть может, вам 
помогут советы 
известных 
дизайнеров

Нужно создавать себе 
настроение, а не заботиться о 
внешнем эффекте.

Айзек Мизрахи

Покупайте меньше, 
а поэтому то, что 
действительно нрави ?я, а не 
то, что предписывает мода и 
статус. Или вы просто 
разучились мыслить!?

Юность —  это состояние 
души, а не анкетные данные 
или джинсы с кроссовками.

Марк Джейкобс

Не стоит ограничивать себя в 
способах быть элегантным.

Джан-Франко Ферре

Эстетизировать ощущение 
стиля, уметь чувствовать 
ткань... Ваше ощущение, 
удовольствие —  это главное.

Кельвин Кляйн

-------------------------------

Если вы все еще 
не уверены 
в себе...
Новая мужская мода 
допускает разную длину брюк 
и даже юбки. Помните, что 
короткие брюки зрительно 
укорачивают ноги и делают 
вас, мягко говоря, моложе. 
Если вы не хотите походить 
на маменького сынка, 
отнеситесь внимательнее и к 
галстуку: чем он короче, тем 
больше шансов попасть 
впросак. Впрочем, у галстука 
есть и другая опасность, 
слишком длинный своей 
двусмысленностью может 
сбить собеседника с толку. 
Учитесь «работать с цветом» 
своей одежды: новые 
технологии обещают буйство 
самых разных красок, после, 
кажется, вековой 
совдеповской серости и в 
условиях нашего кризиса без 
ошибок не обойтись, выход 
только один —  пробовать и 
пробовать...

журнал ELLE

Свободу попугаю!
Главные принципы современной 
мужской моды -  свобода, 
функциональность, честность, комфорт, 
удовольствие...
Сегодня развитие моды определяет личная  
свобода. О д еж д а стала тем, что подчеркивает и 
дополняет индивидуальность, она скорее  
свидетельствует об образе ж и зн и , уб еж дениях и 
личны х качествах, чем о социальном статусе или 
общ ественном  положении.
М уж скую  моду, не так подверж енную  и зм енени ям , двигаю т два 
экстрем альны х направления —  это (условно!) «Гранж » и «H i-tech» .

ГРАНЖ. Стиль, ворвавшийся в моду с улиц на волне мирового кризиса начала 90-х. 
Постепенно он вобрал в себя все, что соответствовало представлениям о 
раскрепощенности и свободе личности.
Кардинальные отличия этого стиля —  вязаные коф ты , большие ботинки, меш коватые штаны, 
рюкзаки, частично бритые или совсем  лохматые головы, тату, всякие феньки... Однако и 
проф ессор, предпочитающий дж инсы  и пиджаки с заплатами, тоже одет в стиле гранж.
Теперь это свободная одежда для свободной жизни. В «ансамбле» могут участвовать вещи 
любой ориентации —  будь то классика или хиппи —  главное, чтобы сохранялись юмор, 
продуманная небрежность.
НІ-ТЕСН. Производство спортивной одежды тоже пережило бум в начале 90-х. 
Увлечение здоровым образом жизни, гиперактивность, мода на экстремальные 
увлечения, прорыв новых технологий —  это положило начало для самого 
перспективного из «модных направлений».
Отличительные признаки «ритма -2000»: все новое —  материалы, ф ормы , яркие цвета, 
множ ество всяких специальных штучек типа плейер, пейджер, часы с больш ими 
возмож ностями —  все для активной, стремительной жизни, чтобы все успеть и как можно 
больш е узнать. Итальянское пуленепробиваемое полотно с серебристым  эф ф ектом , похожее 
на кашемир, —  из этой серии.
Идеолог стиля гранж, дизайнер солидного французского дома моды «Луис Виттон» 
Марк Джейкобсубежден: «В наше сумасшедшее время, когда ценности рождаются и 
умирают на глазах одного поколения, предсказуемость, нейтральность, классика —  это 
то, что действует успокаивающе».
Кельвин Кляйн, отец минимализма, говорит: «Современному миру в человеке интерес
но то, что подлинно, естественно. Одежда —  это то, что подчеркивает и дополняет 
индивидуальность».

Вышеназванные 
направления 
очень повлияли 
на общественное 
представление о том, 
как можно одеваться.

Штампы и статус- 
символы побеждены. 
Свобода и новые 
технологии 
положительно 
повлияли 
на закостеневшую  
было деловую одежду. 
Свой основной 
принцип, озвученный 
Марком Джейкобсом, 
она сохранила, 
а высказанное 
мистером Кляйном —  
приобрела.

Что еще вам сказать? 
Одевайтесь!


